

~~Die Kugel ist ungewöhnlich doppelt rau und leicht abrundet, aber sonst ungefähr gleich wie der Rest des Körpers, nur dass die Füße etwas abgerundet sind. Die Beine sind ebenfalls abgerundet und haben eine leichte Krümmung nach innen. Der Kopf ist sehr klein und hat einen kurzen Hals. Die Augen sind groß und dunkelblau. Das Maul ist breit und hat zwei kleine Zähne. Die Flügel sind schmal und haben eine leichte Krümmung nach unten. Die Beine sind kräftig und haben scharfe Krallen.~~

Eine heilige Rührung ergriff unser Herz, so wie am Tage dieser in Eher und in Frömmigkeit erwachten Stammväter stehen, deren Königswort stets das Gebet war, gewesen, „Herr, ich deiner Hülle hab ich dir Gott;“ „...“ All ihr Streben war von dieser Hoffnung auf Gott begleitet, „...“ diese Hoffnung ließ sie aufrecht in den frühen Tagen der Kinder Gottes, „...“ dieses Heilige Haben auf des Himmels Gnade öffnete ihre Lippen zur heiligen Psalmschreibung des göttlichen Namens und ließ in ihrem Herzen das Gefühl nach wahrer Frömmigkeit aufkeimen, die wir selten zu finden ist, „...“ nicht nur diese Hoffnung auf Gott erweckte in ihrem Herzen die Schärfe nach dem unerträglichen Verküsse des Unheils, hat sie doch bereits vor vielen Jahren dafür gesorgt, dass im Grabe ihres Vaters auf beiligt, von dem Unheil aus befreiter Erde sich ansiehe, „...“ / „...“ und dieses Hoffen auf Gott liess ihre reine Seele mit einer Schärfe sinkt auf ein ewiges Heil, dem Jenseits entgegenzuschauen, wohin sie dann einzieht, um den ewigen, loben ihres geweckten Endenwands aus Gottes Hand zu empfangen. „...“ / „...“ und sie zammelten alle Alten unter Israel, keinst, in diesweltlichen Schriftabschnitt, und die Weisen bewerkten, „...“ / „...“ und Israel gleich den Vögeln, „...“ / „...“ fliessend wie der Vogel aus mit Hilfe der Flügel fliegen kann, „...“ / „...“ und so kann Israel auch nun durch die Alten bestehen, die Alten sind ewige Flügel, ihre Gottergebenheit hebt unser religiöses Gefühl, ihre Frömmigkeit lebt aus innern inneren Anlagen, den ewigen zu zuwenden, nur auf den Schwingen der frömmen Begeisterung unserer Alten stehen wir aus dem niedrigen Altersstufen vor Höhe der Gotterkenntniß. Und so oft kommt von diesen frömmen Alten eingesammt wird in den ewigen Schooss der Vater, da fühlen wir innere Flügel ins Grab sinken, wie auch bei diesem Trauersfall, wo die allgemeine und aufrichtige Trauerkundgebung den großen Verluste gilt, denn die wahnsinnige Frömmigkeit in Israel stirbt. Doch solches weisest Gott, schloss hat sie über das gewöhnliche Menschenalter hinzuwenden wollen lassen, damit sie als Exemplar für ihren frömmen Nachfolger die

treue Hingebung und opferfähige Liebe ihrer Kinder, wie auch die Hochachtung ihrer Menschenbrüder recht lange geniessen können.
Darin berufen wir unser Haupt mit dem aufrichtigen Gefühl des Vertrauens
vor dem göttlichen Willen und beten mit für das unabschreitbare, ewige
Seelenheil der heimischen Todesen. - - -

Es rufen dir ein letztes Lebewohl deiner Kinder nach, welche du
so wenig geliebt und welche Dich in solch' weiner Liebe umgeht haben,
sie werden dein Andenken hineinziehen weiter und Deine Frömmigkeit
ist die Kerze ihrer Kinder fortzupflanzen; ein letztes Lebewohl rufen
dir deine Enkelkinder nach, unter ihnen die Kinder Deines für voran-
gegangenen Sohnes, wir alle, welche Du überfüllt Den letzten
Segen dir nachwirfen. Gott regne Deinen Ausgang aus, Dein ewiges
Leben und behüte Dich am Eingang ins ewige Sein, Gott lasse Dein
Amtlike die Leichten und sei Dir gnädig im Kasteile. - - -

Utrecht 1899. Decr. 19.

övr. Haast Jakabné'

MNL KÖNYVTÁR ÉS
INFORMÁCIÓSI KÖZPONT

Von 11/107